

ABSTRAK

Tesis dengan judul (Analisis Hukum Perceraian Dalam Perspektif Pemikiran Imam Ghazali Dan Ibnu Rusyd)" ini ditulis oleh M. Bika Nashrulloh, NIM: 12509184011, Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Institut Agama Islam (IAIN) Tulungagung, dibimbing oleh Prof. Dr. H Hasyim nawawie, M.S.I., M.H.I dan juga dibimbing oleh Dr. K.H Asmawi, M.Ag. Kata Kunci: *Perceraian, Pemikiran Imam Ghazali, Pemikiran Ibnu Rusyd*

Penelitian Tesis ini dilatar belakangi dengan adanya kesenjangan antara teori atau hukum perceraian dan realita yang ada. Perceraian sudah dianggap sebuah kewajaran. Padahal perceraian tersebut merupakan sesuatu yang bertentangan dengan syariat dan sangat dimurkai oleh Allah. Dianggap sebagai kewajaran karena seringnya terjadi dikalangan masyarakat. Untuk itu penulis ingin mengupas perceraian dalam perspektif pemikiran ulama besar pada zamannya, yaitu perspektif Imam Ghazali dan Ibnu Rusyd.

Fokus penelitian dalam Tesis ini adalah: 1) Bagaimana pemikiran Imam Ghazali tentang Hukum Perceraian. 2) Bagaimana pemikiran Ibnu Rusyd tentang Hukum Perceraian. 3) Bagaimana Komparasi pemikiran Imam Ghazali dan Ibnu Rusyd tentang Hukum Perceraian. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah: 1) Mengkaji secara mendalam pemikiran Imam Ghazali tentang Hukum Perceraian. 2) Mengkaji secara mendalam pemikiran Ibnu Rusyd tentang Hukum Perceraian. 3) meneliti persamaan dan perbedaan pendapat kedua ulama tersebut tentang Hukum perceraian.

Dalam penelitian ini menggunakan jenis penelitian kepustakaan (*library research*). Untuk metode pengumpulan data berupa metode dokumentasi. Metode Dokumentasi ini digunakan untuk mencari berbagai pemikiran Imam Ghazali dan Ibnu Rusyd Tentang perceraian. Sehingga dapat dilakukan pengecekan keabsahan data terhadap temuan penelitian. Data yang didapat dalam penelitian akan dianalisis lebih lanjut guna memperoleh hasil yang maksimal.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Imam Ghazali berpendapat bahwa talak mempunyai berbagai macam hukum, tergantung problematika yang ada. Diantaranya wajib, makruh, haram, sunnah dan mubah. Namun hukum dasar perceraian itu sendiri yaitu makruh tahrim karena merupakan sesuatu yang sangat dimurkai oleh Allah. 2) Ibnu Rusyd berpendapat bahwa thalak itu mempunyai berbagai macam wajah hukum juga dan sesuai dengan keadaan yang ada. diataranya Makruh, Mubah, Harom dan Sunnah. Namun hukum dasar perceraian menurut Ibnu Rusyd yaitu Mubah. 3) Persamaan konsep pemikiran Imam Ghazali dan Ibnu Rusyd ada pada konsep thalak sunni dan bid'i serta talak roj'i dan Bain sedangkan perbedaan pendapat kedua ulama tersebut terletak pada jatuhnya thalak tiga dalam satu majlis. Imam Ghazali berpendapat thalak tersebut jatuh (sah/dianggap talak tiga). Sedangkan Ibnu Rusyd sebaliknya, beliau berpendapat thalak tiga dalam satu majlis tidak sah.

Abstrac

Thesis with the title (Analysis of Divorce Law in the Perspective of Imam Ghazali and Ibn Rushd's Thought) "was written by M. Bika Nashrulloh, NIM: 12509184011, Islamic Family Law Study Program of the Faculty of Sharia and Islamic Law Institute of Islamic Studies (IAIN) Tulungagung, guided by Prof. Dr. H Hasyim nawawie, MSI, MHI and also guided by Dr. KH Asmawi, M.Ag
Keywords: Divorce, Thought of Imam Ghazali, Thought of Ibn Rushd

This thesis research is motivated by the gap between divorce theory or law and existing reality. Divorce is considered fair. Though divorce is something that is contrary to the Shari'a and is very wrath by God. Considered fairness because it often occurs among the public. For this reason, the writer wants to explore divorce in the perspective of the thought of the great scholars of his day, namely the perspective of Imam Ghazali and Ibn Rushd.

The focus of research in this Thesis is: 1) How Imam Ghazali thought about the Law of Divorce. 2) How was Ibn Rushd's thought about the Law of Divorce. 3) How to compare the thoughts of Imam Ghazali and Ibnu Rusyd regarding the Law of Divorce. As for the objectives of this study are: 1) In depth study of Imam Ghazali's thoughts on the Law of Divorce. 2) In depth study of Ibn Rushd's thoughts on the Law of Divorce. 3) examine the similarities and differences of opinion of the two scholars regarding the law of divorce.

In this study using the type of library research (library research). For data collection methods in the form of documentation methods. This Documentation Method is used to search for various thoughts of Imam Ghazali and Ibn Rusyd about divorce. So that it can be checked the validity of the data on the research findings. The data obtained in the study will be further analyzed in order to obtain maximum results.

The results of this study indicate that: 1) Imam Ghazali believes that divorce is something that is not tolerated by syara 'and is greatly wrathed by God. There is no mandatory divorce law until indeed it has gone through various efforts to the maximum extent and there is no other way to be concerned with it. 2) Ibn Rushd argues that thalak has a variety of legal faces and is in accordance with the existing conditions. And all of that has one goal, which is to reach a benefit. 3) The similarity of the concepts of Imam Ghazali and Ibn Rushd's thought lies in the concepts of the Sunni thalak and bid'i as well as the talak roj'i and Bid'i while the difference of opinion of the two scholars lies in the fall of thalak three in one majlis. Imam Ghazali believes that thalak fell (valid / considered triple divorce). Whereas Ibn Rusyd hates it,

الملخص

الأطروحة بعنوان (تحليل قانون الطلاق من وجهة نظر الإمام الغزالي وفكر ابن رشد) "كُتبت بواسطة محمد بك نصر الله، رقم دفتر قيد 12509184011 ، كلية دراسة قانون الأسرة الإسلامية لكلية الشريعة ومعهد الشريعة الإسلامية للدراسات الإسلامية ، بتوجيه من البروفيسور دكتور، هاشم نووي، الماجستير الحكم، ويسترشد ايضاً دكتور اسموي، الماجستير الحكم الحاج

الكلمات الرئيسية: الطلاق ، فكر الإمام الغزالي ، فكر ابن رشد

لدافع وراء هذا البحث أطروحة هو الفجوة بين نظرية الطلاق أو القانون والواقع القائم. يعتبر الطلاق عادلاً. على الرغم من أن الطلاق هو شيء مخالف للشريعة وهو غاضب جداً من الله. يعتبر الإنصاف لأنه يحدث في كثير من الأحيان بين الجمهور. لهذا السبب ، يريد الكاتب أن يستكشف الطلاق من منظور فكر العلماء العظماء في عصره ، أي منظور الإمام الغزالي وابن رشد.

محور البحث في هذه الرسالة هو: (1) كيف فكر الإمام الغزالي في قانون الطلاق. (2) كيف فكر ابن رشد في قانون الطلاق. (3) كيف تقارن بين أفكار الإمام الغزالي وابن رشد فيما يتعلق بقانون الطلاق. أما أهداف هذه الدراسة فهي: (1) دراسة متعمقة لأفكار الإمام الغزالي في قانون الطلاق. (2) دراسة متعمقة لأفكار ابن رشد في قانون الطلاق. (3) دراسة أوجه التشابه والاختلاف في رأي العلماء في قانون الطلاق.

في هذه الدراسة باستخدام نوع بحث المكتبة (بحث المكتبة). لطرق جمع البيانات في شكل طرق التوثيق. تُستخدم طريقة التوثيق هذه للبحث عن أفكار مختلفة للإمام الغزالي وابن روسي حول الطلاق. بحيث يمكن التحقق من صحة البيانات على نتائج البحث. سيتم تحليل البيانات التي تم الحصول عليها في الدراسة بشكل أكبر من أجل الحصول على أقصى النتائج.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (1) يعتقد الإمام الغزالي أن الطلاق أمر لا يتسامح معه السفر ، وهو غضب شديد من الله. لا يوجد قانون طلاق إلزامي حتى يتم بالفعل بذل جهود مختلفة إلى أقصى حد ولا توجد طريقة أخرى للقلق عليه. (2) يجادل ابن رشد بأن الطلاق له مجموعة متنوعة من الوجوه القانونية ويتوافق مع الشروط القائمة. وكل ذلك له هدف واحد وهو الوصول إلى منفعة. (3) كانت معادلة مفهوم الإمام الغزالي وابن روسيد على مفهوم الثالثك السني والزايدي وطلاق روجي والزايدي بينما تكمن خلافتا الباحثين في سقوط ثلاثاق الثلاثة في احتفال. قال الإمام الغزالي إن الثالثك سقطوا (شرعيون/يعتبرون طليعاً ثالثاً). في هذه الأثناء، قال ابن روسيد إنه أقام ثلاثة منهم في احتفال غير مصرح به.